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明天开考。记者从南京市司法局了解到，越来越多的人瞄准

了律师这个行业，使得今年南京市司考报考人数又创新高，

明天，将有4000多名南京人进入司考考场。 南京司考通过率

高 昨天上午，南京市司法局新闻中心负责人告诉记者，国家

司法考试是法律授权国家司法行政部门对有志从事法官、检

察官和律师职业的人员进行的统一资格考试，其性质是一种

法律职业资格水平考试。国家实行统一司法考试至今，南京

已成功举办了5次。五年来，南京有17968人报名，15596人参

加了司法考试，已有2742人通过国家司法考试取得法律职业

资格证书，平均通过率近17.58%，高于全国平均通过率10%。

今年报考人数创新高 据统计，2007年国家司法考试南京考区

网上预报人数达5339人，现场确认数为4123人，再创历史新

高。与往年相比，今年报考者进一步年轻化，25岁以下

的2105人，占报名总人数51.06%，首次突破半数；26?35岁

的1632人，占总人数39.58%，平均年龄27.28岁，年轻化已经

成为国家司法考试报考人员年龄结构的绝对趋势。 博士考律

师不愿声张 昨天，记者找到参加今年司法考试的王先生，他

告诉记者，自己是从事软件开发的，报考律师是给自己多一

份求职的机会，反正技多不压身，不见得就改行当律师。现

在大多数人参加司法考试都不愿张扬，譬如他认识的某高校

博士生报名时，就把学历写成本科。还有些政府机关的同志

也不肯公开自己的信息。南京市司法局的同志说，由于考生



的报名信息中不包含单位，很难看出真实情况。前几年南京

市原副市长张连发就参加了司法考试，一直到考场才被人认

出来。 南京律师7年翻一倍 记者了解到，南京市现有律师事

务所133家，其中合伙所88家，合作所44家，个人所1家。另

外还有公司所5家。注册律师1300多名，其中专职1223名、兼

职77名，公司律师18名，实习律师和律师助理500多人。律师

队伍中博士27人、硕士、双学士185名，45岁以下的全部达到

本科学历。与2000年的70多家律师事务所和600多名律师相比

，近乎翻倍。 现在各地律师也在南京抢滩设点，香港卓黄纪

律师事务所、香港胡百全律师事务所，是在江苏省设立代表

处的2家香港律师事务所，该所南京代表处成立后，为内地和

香港的企业在境内外投资活动提供符合国际惯例的法律帮助

和服务。上海、北京等地的律师也会来南京寻找案源，因此

南京律师行业的竞争越来越激烈。 专业律师更吃香 南京市司

法局的有关人士告诉记者，对于律师事务所，专业化和品牌

化以及打造自己的特色，才是取胜之道。在南京众多律师事

务所中，就是强调这一点，有几家在业界声誉很高，业绩也

很好。 他们透露，江苏南京有一家律师事务所成立刚满四年

，所里的律师大都具有医学、药学或医事法律专业本科以上

学历，并具有丰富的临床工作经验。因为自身的特殊经历，

他们在处理医疗纠纷时，医疗鉴定的分析更加透彻，案子处

理起来十分顺手。在业界的名气不仅仅局限于南京，安徽等

附近地区的人也慕名前来。另外一家有特色的律师事务所，

这家事务所专做知识产权保护的案子。随着知识产权关注度

的日益提升，事务所一天天壮大，打响了自己的品牌。 刚入

行可能“颗粒无收” 南京一家律师事务所的萧律师透露，律



师并不是表面上看起来的那么风光。以调查取证为例，律师

不同于公安部门，常常遇到当事人不配合的情况，几次三番

遭拒，这其中的酸甜苦辣数不尽。现在律师行业完全推向市

场，很多律师尤其是刚刚入行的青年律师，可能几个月都颗

粒无收。 一些青年律师刚入行，很难取得客户的信任，常常

接不到案子。萧律师曾经遇到过一位青年律师，是外地人，

与律师事务所签约三年，但是一年下来，整个业务收费才几

千元，还不够租房和生活费。无奈之下，他只能提前和所里

解约，最后转行了。现在，一些发展比较好的律师事务所制

定了一个基本工资标准，以保证刚入行的律师的基本生活。
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